
SESION EXTIUOIIDINARIA No 117 CONCEJO MUNICIPAL 

En Huin, a i'eclia 22 de Octubre de 2010. sienclo las 09:20 lirs. se da 
inicio a la Sesion Ext~~aordinaria No 1 17 del Concejo Mun~cipal. Presidida pol- Alcalde SR. 
IIODRIGO ETCIjEVERRY DI!IjALUE, acti~a como Ministro de fe .  la Secretaria 
Municipal (S) SRA. lRMA VAKGAS REINOSO, asiste, el Director cle Aseo y Ornalo 
SR. MAURJCIO RUIZ PENA, el Director de Secpla SR. ITALO PEREZ GALAZ, el 
Director de DIDECO SR. JOSE PINA FAIINDEZ y el Director de Administration y 
Fi~ianzas(S) SR. CLAD10 RlVEROS GALDEMES 

CONCEJALES ASISTEN'rES: 

PRIMER CONCEJAL : SR. PATRICIO SlLVA GONZALEZ 
TERCER CONCEJAL :SR. IIEKNAN HENR~QUEZPARRAO 
CUARTO CONCEJAI, : SR. MIGUEI, ARAYA LOBOS 
QLJINTO CONC~CJAI, :SR. RAMON I ~ U B I OM I I ~ A N D A  
S EX'TO CONCE,JAl, :SR. RAMON CA~,I)ERONHOIIMAZABAL 

TABLA: 

11.- cue& Alcalde: 

I .- Alcaldia, inl'o~ma de encucntro de Municipios Iberoamcricanos: Una ~iiirada liacia el 
Ricentenario. 

3.- Alcaldia. informa invilacion a participar en Ciclo de seniina~.ios sobre gestio~i y 
Gobierno local. 

3.- Alcaldia, informa invitaci6n a1 V11 Congreso Intcrnacional sobre Kesiduos sciliclos, 
reciclaie y i ~ s o  de tecnologias ambientales en cii~dades y Municipios J e  America. 

4 - Direccibn de Obras, solicita acuc~.do dc nc)~nh~.edcl lolco. calles y pasa.jcs del Co~i.junto 
tlabitacional 1'1 Madrigal. 

5.- Secpla; presenta Moclificac~on Presupuestaria N" 6 

111.- Tabla Ordinaria: 

1 . - 	 Acuel-do para aprobar autori~ar la constitiic16n en usu1ructo de In I .  Municipalidad de 
Buin a Savor de la empresa Sanitaria Agi~as Andinas S.A., de una porcibn de terreno 
con i11ia superficie de 540.20 m2, do~ide se encuentra proyectada y operara la planta 
elevadora de Aguas Servidas de los co11.juntos habilacionales denominados Villa .lose 
Miguel Carrera I dose Migi~el Carrera 11. los cuales se desarrollan en la parcela No 
uno de la parcelaci6ti General SanLiago Bueras de la localidad cle Alto Saliuel comuna 
de Buin, con un Rol de a\lali~o SII N"658-347 y que cuenta con una superlicie total de 
74.557.66 m2. 

2.-	Acuerdo para otorgar lraspaso de I'ondos a la C'o~poracion de Desarrollo Social de 
Buin, por un monto de $2 1510.000.- para la celebracibn del dia del Profesor. 

2.-	 Acuerclo para aprobar moclificaci6n cle C'ontrato de la Rccolecci6n de Kcsiduos S6lidos 
Domiciliarios suscrito con la empresa Gcsma L,tcla. 
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No hay 

I[.- CUEN'TA ALCAL,I)E: 

1 .-	 A L ~ C A L D ~ A ,  lNFORMA LIE ENCUENTRO DE MUNICIPIOS 
IBEROAMERICANOS: LlNA MIRAUA HACIA EL BICENTENARIO. 

El Conce-jal Sr. Patricio Silva, da a conocer el listado de todas las invitaciones 
y sugiere que se tomen todos los acuerclos y posteriormente se le informe a la Secretaria 
Mcu~licipal cl~~ielles asistiran a 10s cursos. 

2.- ALCALD~A,  INFORMA INVITACION A PARTICIPAR EN CICIJO DE 
SEMINARIOS SOBRE C~ESTIONY GOBIERNO LOCAL. 

3.- ALCALD~A,  	 AI, Vl1 CONGRESO INTERNACIONAL LNFORMA lNVl L ' A C J ~ N  
SOBRE RESIDUOS SOLIOOS. RECICLA.IE Y US0  DE TECNOLOG~AS 
AMBIENTALES EN CIUDADES Y MUNICIPIOS DE AMERICA. 

4.- DIRECCION DE OBRAS; SOLICITA ACLIERDO DE NOMBRE DEL LOTEO. 
CALLES Y PASASES DEL CONJUN1-0 MABITACIONAL EL MADRIGAL. 

El Conce.ja1 Sr. Patricio Silva. maniiiesta clue en el Conce.jo anterior se acordo 
de.jarlo para esta sesion si hubieren propuesta por parte de 10s Conckjales. 

El Concejal SI.. I-lei-nhn Flen~icluez, mani[?esta clue el trae val-ias sugerencias de 
personajes destacadas de la comuna: 

Calle A :  Alejandro Salcl ias Reyes 

El  Director de Obras. seiiala clue se deben ratitical- los siguientes no~nbl-es: 

Calle B :  I iugo Moya  Mui ioz (co l l t i n~~ idad  del co~i.junro l iabi~acional El Pecll-egal) 
Calle C: I iarmut I<oelin I<. 
Calle D: Arturo Morales l 'a ibo (contini~idacl clel co~i junto liabitacional E l  Peclregal) 
Calle E: Camino Longitudinal Ruta 5 Sur 
Calle E l  Bosque: El Bosqile 
Calle E l  Rocleo: E l  Rocleo (conti~~uiclacl del co11.junto liabitacional E l  Pedregal) 

E l  Concejal Sr. I ierni ln I ien~.iquez, pl.opone los siguientes no~nbres: 

Calle G: Delia Ramirez cle Diaz. cl i~ien f i le fi~nclaclora de la C'I.LIZ l<c?ja el 25 cle .lulio del allo 1920. 

Pasaje I :  Iiaquel Sepi~lveda Osorio. ilna cle la clirecto~.a cle la escuela cle niiias que posteriormente 

pasa a ser la Escuela Consoliclad \i actualmente el Liceo I 3  I .  

Pass-je 2: Hugo Gi1eval.a Ayar. clestacaclc3 f~~tbn l is !a  
clel ('lubs Deportivn el Comercio 
IJasaje 5: I-lugo L,eiva Venegas, fi~ncic>nal.io de I'el.l.ocal-riles y Llno de los (promorores de la l?esta cle 
priniavera de Buin. 
Pasaje 6: Filomena 01-lega Bar~w-a, deslacado 1x1-sonaje el1ll.e cle los cornel-ciantes y persona muy 
integrada a la iglesia catolica cua~iclo est i~vo el Padre Villal.roel. 
Pasaje 7: Tu l io  Paws Chavez, destacaclo cleportista y conlerciante cle nuesL1.a comuna. 
Pastie 8: Luisa Sanchez Pezoa. clir-ectora del L,iceo Moclel-IIO lo  qlle es actualmente el Gal-denal 
Caro. 
Pasaje 9: Zoila M i ra  Molina, cluien file la prime~.a reina cle la fiesta cle la primavera y qlle es miIy 
recordada en n~leslra comuna. 
Pasaje 10: Luis contre~.as Beltr ib,  comerciante clestacaclo lii.jo clel Sr. Co~~t re ras  dil-igente de la 
Asociacion de F~ l t bo l  de Villaseca. 
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Pasqje I I :  Luis Omal- San Juan, I-inde Iioliienaje a una de las nuliiel.osas I:aliiilias cle la conluria. 
1)asilje 7: Tu l io  Parra CIiAvez. 

E l  Concejal Ss. Palricio Silva, 111.egi1nta al Director de Obras si es necesa1,io la 
~LIIOI-izaci6n cle las familias. 

El Dil.ecto1 de Obras, pl.egunla si son pel.sonas falleciclas. 

E l  Co~ice.jal Sr. Palricio Silva, I-esponcle qile si 

El Director de Ohras, res(~oncle clue no es l~ecesario las autorizaciones y psegunta qile 
va a pasal. coli el 1ioliihl.e clcl loteo. 

If:l Col~ceja l  SI. Ram611 Calde1.611, propone clile el loleo se Ilame El  Maclrigal de Buin. 
E l  Colice.jal SI.. Patricia Silva. 1~l.epillila si es iln solo acuel-clo. 

El Diseclol de 0b l .a~.  resl~oncle clue si. 

El Conce.jal Sr. Patricio Silva. seiiala qile se tomaran 10s acuel~dos con los nombl-es 
propueslos y las ratiticaciones col-I-esponclientcs y el nomhl-e clel coli.junto liabitacional El Madrigal 
de Buin .  

Se sonlele a votaci61l. 

Votacion 

PRIMER C O N C E J A L  Sr .  Patricio Silva Conzalez : aprueba  
T E R C E R  C O N C E J A L  SI-.1-lel-nin I-Ienriquez P a r r a o  : aprueba 
CUAKTO C O N C E J A L  Sr. Miguel Araya Lobos : aprueba  
Q U I N T 0  C O N C E J A L  SI-.Ramon Rubio Miranda  : aprueba  
S E X T O  C O N C E J A L  Sr .  Ramon Calderon I-lormazhbal :aprueba  

ACUERDO No 427 

P o r  unanimidad d e  10s mie~iibr-os del  Concejo presentes, se 
aprueba la ratificaci61i y la asignacion d e  nombres del loteo, calles y pasajes del 
Conjunto Habitacional el Madrigal ,  confol-me al siguiente detalle: 

No111 bre tlel Loleo: El Matlrigal tle Boin 

Nornbre tle Calles y Pasajes: 
Calle A: Alejandro Saldias Reyes 
Calle 13: Hugo Moya Muiioz (co~itinuiclacl clel conjt~nto I~abitacional El Pedregal) 
Calle C: Ilarmut I<oelin K. 
Calle D: Arturo Morales Taibo (continuirlarl rlel conjunto habitacio~lal El Petlregal) 
Calle E: Ca~ninoLongitoclinal Ruta 5 Sur 
Calle El Bosque: El Bosque 
Calle El Rotleo: El Rotleo (contineitlad del coojunlo liabitacio~ial El Petlregal) 
Calle G: Delia Ranlirez de Diaz 
Pasaje 1: Raquel Sept'lvetla Osorio 
Pasa,je 2: I-logo Guevara Ayal- 
Pasa*je5: liugo Leivs Venegas 
Yssaje 6: Filo~nena Ortega Barrera 
Pasaje 7: Tulio Par1.a Cl~hvez 
Pasaje 8: Lr~isa Shochez Pezoa 
Pasaje 9: Zoila Mil-a Molina 
Pasaje 10: Luis Contreras BeltrLo 
Pasaje 1 I: Luis On~ar .  San Juau 
Pasaje 7: Tulio Parra Cliavez 



El Concejal SI.. Hernin Henriquez, manitiesia qile clonde se encue11t1-a la villa de los 
profesol-es, hay iln sector doncle comienza el nombre cle la calle el Bosqi~e y a menos de 200 
metros sale el nombre de Haydee Azocar mantilla, pero qile lo qi~c pasaqi~e en el sector a 18 casas 
qile no lienen el non~bre definido, pol- lo que sugiere qile se hable con las personas de la Villa 
Magistel-io para qile se ponga a tocla la calle el nombre el Bosque y se cle-je el nombre de Hayclee 
Azocar Mancilla para alguna avenida. y asi se evita cambiar el nombre cle las calles pol. los 
problemas qile ocasionan a los I-esidentes. 

El Director de Obras. seiiala qile lo ~nanifc-staclo pol. el Concejal Henriquez, es qile se 
reserve el nombl-e cle la Sra. Haydee Azocar. Mancilla para otra calle y se cleje todo el sector el 
11olnb1.ede la calle el Bosclue. 

El Conce-jal Sr. Iier.nin Henriquez, maniliesta clue no afecta1.i a ningi~n vecino porque 
naclie tielle el ni~mero de calle por ese sector. 

El Director de Obvas, manifiesta q~le ese pl-oceclimiento qile se hace se ve a tl-aves del 
SESCO, y manifiesta .que el se contactari con la pl-esiclenta de la Junta de Vecinos y hacer la 
propuesta para presental-la. 

5.- SECPLA; PRESENTA MODIFICACION PliESUPUESTARIA No 6 

El Director de Secpla, procede a leer la Modificacion Presupuestaria No 6. 

El Conce-jal Sr. Patricio Silva. ~iianiliesta que 61 solicit0 u n  informt: de 10s 
pasivos de los afios 2008. 2009 y 2010 y aun no Ilega. y pl-egiunta por los informes de 
E.jecucion Pl.esupuestaria .lulio. Agosto y Septiembre. 

El Administrador Municil~al. manifiesta clue losa iniormes se encuelitran listos 
pero se cornpromete a entregarlos durante la semana. pol-que la Encargada de Control se 
encuentra en un Se~iiinario por estos dias. 

El Director de Administracion y ~iianiiiesta que el i n f o r ~ ~ ~ e  I'.'i~ia~izas, se esti 
ejecutando por lo que se entregari a mas tardar el miercoles. 

El Coiicejal Sr. Ramon Calderon. manifiesta clue tienen hasta este viemes para 
entrega1.10~porque es alii tlonde se aprobara la Modificacion Presupuestaria e insisie con el 
tema de la Baliia de Alto Sahuel. 

El Sr. Italo Perez. responde clue se estk espel-ando clue se ingrese al SERVIU y 
se tenga la aprobacibn de ellos para comcnzar a qiecuta~.lo. 

El Director de 0bi .a~ .  manifiesta qile se requiere de la aprobacion clel SERVIlJ 
o de vialidad. 

El Director de Secpla. manifiesta que el triniite hubiese sido ~iias ripido por 
Cornpensacion de 'T'ransantiago, porque el Sl'_RVIO es mis  rapido en aprobar. 

El Concejal Sr. Ramon Caldcrbn, manifiesta que ya se entregaron 140 
viviendas en la Villa Sania Huidobro y posteriormente se entregaran cerca de 400 casas 
del co~i,junto Sosi Migi~el Carrera, por lo clue dcspiies no quiere informar de algi~n 
accidente oc~u-rido en el sector. d e s p ~ ~ e s  llevado 4 afios informando de este clue 61 ha 
problema y no se ha heclio nada. 

El Concejal Sr. Patricio Silva. III-egulita por la proyeccion de an-iendo de 
veliiculos. 

El Sr. llalo Pk1-e~. responde clue son 10s saldos cle los i~sos de maquinas qLle sc 
uli l i~aron para las clemolicio~ies. 

El ConcejaI Sr. Palricio Silva, pregunia por el incl.emento del item de evelitos. 

http:qiecuta~.lo
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El Sr. Italo Pkrez. responde que son 10s gastos tle 10s aniversarios de Maipo, 
Allo Sahuel y lo de In Asociacion de Funcionarios Municipales. 

El Concejal Sr. Patricio Silva. sefiala que 10s gastos de 10s aniversarios ya 
estaban presupuestados. 

El Direclor de Secpla. responde clue si estaban presul>uestaclos pero en otro 
centro de costos. 

El Concejal Sr. Mernin I-lenriquez, solicita LIII informe de 10s costos del 
Aniversario. 

El Director de Dideco, responde clue se le enviarh. 

El Concejal Sr. Hernhn Henriquez, pregunta respecto a1 aparcadero Municipal, 
porque en el sector se entrego en Comodato al Club Deportivo Union Estrella. 

El Director de Dayo, seiiala que ese terreno es indispensable para la Directione porque es necesario sacar el canil por las concliciones sanitarias de 10s filncionarios. 

El Cone.jal St.. Hernin Henriclnez. seiiala clue es entenclihle la posicion del 
director. pel-o es necesario que se revisen los antccedenles. 

El Concejal Sr. Ramon Calderon, manil-iesta que es necesario revisar 10s 
antecedentes pol- la existencia del Comodato. para prevenir cualquier tipo de problemas. 

El Concqjal Sr. Patricio Silva, solicita que se illforme respecto a1 tema del 
Comodato y solicita un informe cie las contrataciones a contrata. 

El Administrador Municipal, seiiala que mucha de la gente que esta a contl-ata 
se ba.jo a honorarios y otros se ocuparon para Ilenar !as vacantes de sul~lencias. 

El Conce-jal Sr. Iiamon Rubio. pregiunta en el caso de la d i s ~ i ~ i n ~ ~ c i o n  de gasto 
de Sala Cuna y Sardin se ~~ t i l i zo  la proyeccion. 

El Director de Secpla. ~.esponde cluc se ocuparon para 10s 11i.jos de filncionarios 
y la proyecci6n es pal-a lo clue clueda clel allo. 

EI Conce.jal SI-. Ramon Rubio, pregunta por los turnos de Emergencia. 

El Sr. Italo Perez, responde los fondos de emergencia es la proyeccion que se 
tenia para el a170 pel-o se creo iln centro de costo distinto. para sacar en 10s casos de 
eniergencia. 

El Concejal Sr. Ramon Rubio, seiiala clue si ocul-re ulia e~llerge~lcia se va a 
tener que hacer otra modification presi~pucstariay pregunta que cubre este fonclo. 

El Director de Secpla. manil-iesta que es en 10s casos de i ~ ~ v i e l ~ ~ o  para comprar 
todo tipo de maleriales para cubl-ir las casas. entre otros. 

El Conce.jal Sr. I'atl-icio S i l ~ a .  maniliesta clue no esta de acuerdo en la 
disminucion de gastos de emergencia. porclue es el Ilirector de Dicleco, Dayo 10s que 
ponen la cara cuando no se ha entregado las mediaguas. 

El Concejal Sr. tlernhn I-Ienriclucr. seiiala qile concuerda con lo expresado por 
el Conce.jal y esta cuenta es indispensable > no st. puecle clisminuil-. pol. lo qcle solicita qcle 
se revise nuevamente la cuenta. porque en caso de incendios las personas tienen cl~le 
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esperar mas de 4 dias, es clistinto lo clue ocusre con las catastroles, pero en las cosas cliicas 
no debe ocul-ril- la falta de materiales. como lo ocurrido en la Poblacion Manuel I'laza que 
se quemal-on 3 casas y las medias aguas Ilegarun 5 dias despues. 

El Conce-jal Sr. Ramon Calderon. seiiala clue en Alto .lahue1 se incendio una 
casa y no le ha llegado la mecliagua. por lo que al moniento de acercarse los vecinos a 
~~'eguntarlesieliipre les comenta todo lo clue escucha referente a 10s probleruas de 
psesupuesto pero no puede contradecirse seiialando qile se esti disminuyendo 10s dineros 
en la cuenta, lo clue si le queda cla1.0 es qiie dincro habia. 

El Director cle Secpla, manifiesta qile el 111-oblema es el trimite administrativo 
que es lento. 

El Conce.jal SI-. Kami~n liubio. 131-egunta si se ca~icelo a la empresa Casas Buin. 

El Administrado~ Municipal. responde qile durante la semana se les cancelara 
porque liubo nn error. 

e 
El Concejal Sr. Patricio Siljfa. pregun~a si hay LIII stocli de liiediaguas y le 

solicita al Directol- de Secpla clue I-evisc cl tema dc la Modification. 

11111.- TABLA ORDINARIA: 

I . - ACUERDO PARA AIIROBAR AUTORIZAR LA CONSTITUCION EN 
USUFRUCT0 DE LAI_ MUNICIPALIDAD DE BUIN A FAVOR DE LA 
LMPRESA SAlUITARlA AGUAS ANDINAS S A ,  DE UNA PORCION DE 
TERRENO CON UNL4 SUPERFICIE DL: 54020 M2, DONDE SE ENCUENTKA 
PROYECTADA Y O P E R A I ~  LA PLANTA ELEVADORA DE AGUAS 
SERVIDAS DE LOS COlVJUlV TOS HABITAClONALES DENOMINADOS VILLA 
JOSE MIGUEL CARRERA 1 Y J O S ~MIGCIEL CARRERA 11, LOS CUALES SE 
DESARliOLLAN EN LA 13ARCELA No UNO DF LA PARCELACION GENERAL 
SANTIAGOp1311ERAS DE LA LOCALIDAD DE ALTO JAHUEL COMUNA DE 
BIIIN, CON UN 1<0L Dk AVA1,LIO SI1 No 658-247 Y OUE CULNTA CON LINA 
SUI'ERFICLE I'OTAL DL 74.557.66 M2_ 

El Conce.ja1 Sr. Patricio Silva, cla la palabra al Director de Obras. 

El Director de Obras. seiiala qne la tinalidad de esto es garantizal- el Llso y 
Goce del inliiueble donde opera la planta cle tratamiento. este usulructo se extinguiri una 
vez transferida la propiedad a nombre de Aguas Andinas S.A., procedi~niento que se 
realizara de manera posterior a la reception de los coi?iuntos liabitacionales. 

El Concejal Sr. Patricio Silva, pregulita si sigue en pie la fecha de entrega. 

El Director de Obras. nianiliesta cliic se esta corriendo con toclos lo tramites 
para cumplir con la entrega. ademas cs esla una de las exigencias de Aguas Andinas para 
poder l.ecepcionas la obra. 

Votacion 

PRIMER CONCEJAL Sr. Patricio Silva Gonzalez : aprueba 
TERCER CONCEJAL SI-. Hernin Me~iriquez Parrao : aprueba 
CUARTO CONCEJAL Sr. Miguel Araya Lobos : aprueba 
Q U I N T 0  CONCEJAL Sr. Ramon Rubio Miranda : apl-ueba 
SEXTO CONCEJAL Sr. Ramon Calderon Hormazibal : aprueha 



Por unanimidad cle 10s miembros del Concejo presentes, se 
aprueba autorizar la constitucion en usufructo de la I. Municipalidad de Buin a favor 
de la empresa Sanitaria Aguas Andinas S.A., de una porcion de  terreno con una 
superficie de  540,20 1n2, donde se encuentra proyectada y operar i  la Planta 
Elevadora de  Aguas Servidas de los conjuntos habitacioriales clenominados Villa Jos6 
Miguel Carrera I y Jos6 Miguel Carrera 11, los cuales se desarrollan en Ia Parcela No 
Uno de la parcclacion General Santiago Brrcras de la localidild de Alto Jahuel 
colnuna de Buin, con un Rol de aval6o SII N" 658-247 y que cuenta con una 
superficie total de 74.557,66 m2. 

2.- AC'UEKDO PAIiA Ol'ORGAK TIiASI'ASO DE I-ONUOS A LA 
C O R P O I ~ ~ \ C I O ~  SO(.:lAI., 1111: UN MONTO DEDE DESARIIOLLO BI1Ii1, ['OR 
$2.1 50.000.- PARA LA CEL,EBI<AC>N DEL, 111~DEL I'ROFESOR. 

El Conce.jal Sr. Ramon Rubio. pregunta si hay dinero en la Municipaliclad para 
traspasar el clinero. 

El Director cle Aclministracion y Finanzas, 1.esponde que si hay dinero porque 
no p ~ ~ e d e  cursar un apago si no hay f~o~iclos. 

El Conce-jal Sr. Ramon Rubio. pregunta cuanto clinero hay. 

El Directol- de Adminislracion y Finanzas. pregunta si es tan relevante que los 
Concejales sepan cuanto es lo que hay cn la cuenla curriente cle la Municipalidad, pol-que 
la informacihn de esa cuenla se maneia a diario. 

El Conce.jal Sr. Palricio Silva. manifiesla que es para la tranquilidacl clel 
Concejal. 

El Concejal Sr. Ramin Kubio, maniliesla que esla information la a solicitado 
en val-ias ocasiones. 

El Conce.jal Sr. Palricio Silva, solicita que cuando salgan estos temas, a lo 
menos asisla u n  representante de la Corporacion de Desal-I-0110 Social y ademas que se 
envie u n  documenlo Sol.mal de respalclo. porque los Conce.jales solo actilan de buena fe en 
eslas circunstancias. en esle aclo el C'once,jal liace enlrcga de un  presupueslo mas 
economico. 

El Administrador Municipal, manifiesttl clue al conversar con el Secl-etario 
General de la Corporacion, seiialo que el ~>resupuesto prevalecio porque lo realizari el 
colegio de Villaseca. pero de rodas manel-as 13edi1-i 1111inli>rme. 

1,I Coi~ce~jalSr. I-Ier~iiln Henricluez. col-rige clue es el colegio de Lincleros 

El Concejal Sr. Palricio Silva. maniiiesta clue la l1.anquilidad cl~ledara por la 
inlormacion entregada por el Aclminist~.ador Municipal y solicita que se Iiaga Ilegar el 
inlorme, aclemas cle la invitacion a los C'oncejales. 

Se somete a votacion. 
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PRIMER CONCEJAL St-. Patl-icio Silva Col~za lez  : aprueba 
TERCEli CONCKJAL Sr. Hel-nin Ilenriquez I'arrao : alwucba 
CUAliTO CONCEJAL Sr. Miguel At-aya Lobos : apr-ueba 
Q U I N T 0  CONCEJAL Sr. Ran1611 Rubio Mil-anda : aprueba 
SEXTO CONCEJAL Sr. Ramon Caldel-on 1101-mazhbal : aprueba 

ACUERDO No 425 

Por unanimidad dc l o s  miclnbl-os del Concejo presentes, se 
aprueba otol-gar traspaso de fontlos a la Corpot-acion dc Desal-rollo Social de Buin, 
por un monto de $2.150.000.- para la celcbracion del dia del PI-ofesor. 

3.- ACUERDO PARA APROBAR MODIFIC 'ACIONDE CONTKAT'O DE LA 
IIECOLECCION DE RESIDUOS SOLIDOS UOMICILIARIOS SUSCRITO CON 
LA EMPRESA GESMA L'rDA. 

El Director de Dayo, seiiala que se realizo uria eval~~acion bastante exliaustiva 
del contrato con la empresa y lo que se ha visto qire el servicio prestado es rne.ios que el 
anterior y qne en general lian llegado bastantes observaciones positivas. 

De acuerclo a lo ol,servado se plantean las siguientcs ~~iodificaciones pass 
mejorar la prestacion del servicio; 1 .- la extraccion semanal de residuos solidos en el 
desbasurizador del Canal I-Iuidobro. cornpensado con entrega de agua para limpieza de 
calles en I'erias libres y contenedores. para compensar la extraccion la Direction plantea 
entregar 10.000 litros de agua porclue a nuestro costo nos sale a $3. 
2.- Disminuci6n de'5 barrcdoras manuales. por lo clue se consiclerara como suticiente a 17 
barredores y como compensaci6n a ello se propone disponel de una cuad~.illa de 8 
operadores volantes para la Iimpieza cle microbasurales. 
3.- el cambio de lamaiio de un contenedor tolva. camion aml~liroll, este camion es cle gran 

altura y poco operable pol- lo que propuso a la empresa cambiar el tolva a 10 m3 de 
capacidad. 

El Director pregunta si los C'oncejales tienen alguna observation. 

rn El Concejal Sr. Herna~l I-lenriquez. rnanitiesta su preocupacion en que se de 
cumplimiento a la disminucion de bar-redores y se trasladen a las distintas localidades para 
me.jorar la limpieza, per0 se espe1.a que se cumpla lielmente estas condiciones porqile se 
hizo un esi-.~rerzo con el contrato de esta empresa y se aprobo coli bastante alza del 
presupuesto, ademgs solicita q ire se hiciera ilna revision cle la contratacion de 10s 
trab~jadores qire eran cle la antigua empr.esa. a la vez manifiesta qile en el sector de 
Valdivia de Paine. en el camino las tortolas no liabian tir-aderos de basusa y ahora hay una 
canticlad enorme. el problema es clue cuando la gente ve bolsa de microbasir~-ales 
co~nienzana tirar basura, corno lo qile pasa en la calle Sasgento Aldea. en Villaseca 
ca~nino a1 cementerio. 

El Di~cctor de Dayo, seiiala que la ventnja cle esta cuadrilla es precisamente 
para evi ta~ estas situaciones, lamentablemente las iseas verdes clue se estan ~iia~iteniendo 
se ven afectadas por 10s basurales. 

El C'oncclal Sr. Hernan Henricluc~. manifiesta que la jurita de veci~ios de Buin 
01-iente. sol~c~tando el riego de los bande-jones de Manuel Rodriguez porque se estaba 
seca~ldo las areas verdes, pero ya se esta soluciollando el problema. 

El Disector de Dayo, sirgiere clue para el proxiriio aho se ca~nbie el pasto pol. 
cubre suelo. c0111o la lavanda que adern:'\c cs menos costoso y Sacil de mantcner. 



13 Concejal Sr. Patricio Silva. manikiesla clue el tiene el nombre de 4 personas. 
.Jaime Jars, Migi~el Vallesteso, Patricio Manriquez y 1111seiior de apellido Zhfiiga, que 
fueroii despedidos el I de Septiembse y no se le dio la posibilidad de estar a prueba con la 
nueva empresa, ademas hablo con el Alcalcle porqile los basureros sieillpre daban ~111 

saludo para Fiestas Patrias, per0 el Sr. Ale,jandro Castro, supervisor dijo que el Concejo les 
proliibio dar el saludci, pero independiente de las condiciones de las nueva empresa, esta 
debio haber hecho una evaluacion de los traba.jadores pol. lo menos 1111mes. Ademis 
solicita si es posible dejar pendientc el acuerdo para liacel- una segunda evaluacion. 

C 

El Uirec~or de Dayo. maniliesta qiie estas tareas ya se estan liaciendo, lo qile si 
sc pi~ede seguir evaluando. 

El Concejal Sr. Patricio Silva, solicita al Director de Dayo clue se inlorme 
respecto a1 grifo que se itbica en esc departamento pviclile se liabia destinaclo para el i~ so  
de emergencia y ahora se va a destinar a una empresa. 

El nil-ector de Dayo, serlala clue por eso hay ulia cornpensacion porque el gasto 
de $1 13.000 por cuatro veces al mes versus $4 por 10.000 litros pol- cuatso veces al mes. 
Ahora respecto al personal es una situacion particular de la empresa. 

El Concejal Sr. HesnAn Henriqnez, nianil'lesta que es por esa razcin que el 
solicito un iniornle para tener clara la situacion porclue tienen 10s mis~uos nombres que el 
Concejal Si Iva 

1 1 Adniinistraclor Municipal. riianil-iesta qile el tema del personal es asu~lto cle 
la empl-esa, por su 1x11-te el conoce 10s casos y se preocupo clc hablar con la empresa pero 
existen ternas de comportamiento y es la empresa quien tiene qile decidir. En el caso del 
agua no hay pl-oblemas' co~~tracti~ales porqire la Municipalidacl paga por el servicio. 

El Conce.jal Sr. Ramon Rubio. seiiala que en los basureros que se encuentran en 
la calle Balmaceda, las peluclnerias votan los pelos y existe un I-iesgo porclue sc 
encuentran las carnicesias. panadel-ias. por lo clue solicita si existe la posibilidad de poner 
contenedores. 

El Director de Dayo. manifiesta que liay conteneclol-es grandes, pero aiios 
anteriores habian y i-i~eson quemados. pur lo clue se entregaran los contenedores a 10s e lugares pi~l~licos. como colegios, carabinesos, elc.. y asi se responsabilizan. Aliora liay iln 
tema de sobreproduccion porque se esta entregluiclo mas basura de lo pensado, pol- lo que 
se esta vienclo en el tema de la Ordenanza I-iscalizar, porque con esta sobreproduccion hay 
1111mayor costo para la Municipalidad. 

1-31 Concc,lal SI.. Migirel Asaya. scfiala qile el aiio pasado se trabajo en la 
Ordenanza pasa clue existiera u n  cobro mayor a las empresas. 

La Sra. Ximena Morales. mruiiiiesta que se est i  generando una nomiiia de 
sobre productores y se tiene que dar ciumplimiento y cobrar. 

121 Conce-jal Sr. Patricio Silva. pregunta cuando se va a ver el tema de la 
01dcnanza de Ilercchos. 

La Sra. Viviana Vasgas. responde qile se esta prograniando para el dia limes. 

El Co~~ceja l  aSr. Mel-n,in I1enriqi1t.z. sellala qile desdc la calle San Maltin 
Pkrer. esiste 1111peligrc, con los Arboles clue se dehen curla].. 

El Director cle Dayo. maniiicsta qile es iln proceso de mejora conti~iua y 
cualquier otro tipo de mejora se inSorma~.a a los Concejales. 



PRIMER CBNCEJAL Sr. Patt-icio Silva Gonzalez : aprueba 
Tl'IICER CONCEJAL SI-. Ilernan tlenriquez Parrao : aprueba 
CUARTO CONCEJAL SI-. Migucl AI-aya Lobos : aprueba 
Q U I N T 0  CONCEJAL SI-. Kam6n Rubio Miranda : aprueba 
SEXTO CONCEJAL Sr. Rarnon Caldel-6n HormxzAbal : aprueba 

Por unaniniidad de los mielnbros clel Concejo presentes, se 
apl-ueba la n~odificaciora del Contl-ato de Recoleccion de Residuos S6lidos 
Domiciliarios, suscr-ito con la Empl-esa Gesma Ltda, docu~nento que forma parte del 
prrselite acuerdo. 

El C'once-jal Sr. Ram011 Calderon. pregunta si se estan pagando los derechos de 
i~sodel bien Nacional de uso pi~blico en la callc Err' azurlz. 

La Sra. Viviana Vargas, seiiala clue la Di~.eccidn de Obras siempre cobra por 
esos del-eclios. 

El Concejal Sr. Miguel Araya. maniliesta clue el converso con el Director de 
Obras y le sefialo qiie ellos son duefios Ilasta doncle cerraron. 

El Concejal Sr. l-Icrnan I-lenriquez. ~nanifies~a clue no puede ser porque hay una 
veseda. 

El Adminis11.ador Municipal, manil-lesta quc ellos para construir requerian mas 
de terreno y solicitaron el Bien Nacional de i~so pi~blico y paga por ese dereclio. 

El Concejal SI.. Ramon CalderOn. pregiuita si es legal que utilicen esc espacio y 
si ya estan cobrancio esos derechos. 

El Director de Obras. rcsponde qne no hay uso de Bien Nacional de uso 
pi~bl~copol-que el cierre esta aprobaclo pvr la cjecuciOn de obi-as preliminares y 
excavaciones, ademas In propicdad inclependicnte clue se cierre antes la propledad llega 
hasta ali~era, por lo qile es propiedad privada y es un tema qile pasa recurrentemente en la 
c o ~ ~ i i ~ ~ i a .  

El Administ~.ador Municil~al, maniliesta qile anteriormente se habia conversado 
este lema. 

El Conce.jal Sr. Ramon Rubio. manifiesta que en la calle Balmaceda hay 
comerciantcs ambulantes instalados e independiente que la propiedad sea privada la 
Miul~icipalidad cobra la patente am bulante. 

La Sra. Xirnena Moralcs. maniliesta clue es un tema complicado porque 10s 
solicitantes Ilcgan con iln contrato dt: a~.i.enilarn~cnto conclue suscriben el due170 de la 
propicdad y los pel-mlsos clue se han otorgaclo son por los vacios qile existen. aliora desde 
el punto cle vista del Deparramento de Kcntas se piensa q i ~ c  no procede ent~egar patentes 
en ese sector aun cuanclo sea propiedad 111'i~acla. 



El Administrador Municipal. manifiesta los psopietasios deberian haccr una 
Sesion. en el caso de la comuna cle San He~.nardo hay iln paseo que se Ilarna San Josge y 
paso lo mismo que aca pew son los propietarios cluienes dan los permisos. 

El Conce.jal Ss. h/ligi~el Araya. pr.egunta si el vacio se encuentra en la Ley o es 
iln problema cle la comuna. 

El Administrador Mu~iicil~al. ~.espo~iclecine el proble~na sucede porque en algiun 
minuto se piclio qne se franqueara la linea y no se han pedido, en la actualidad para 
solucionar el PI-oblema se tcndria cli~e snlicilas a 10s p~.opietarios que cedieran el terreno 
pero nadie lo va hacer. 

El Collcejal Sr. Patricio Silva, procecle a someter a votacio~i las invitacioiies 
pal-a los Concejales. 

Votacion 

a 
PRIMER 
1'ElICER 
CUARTO 
QUINT0  
SEXTO 

CONCEJAL 
CONCEJAL 
CONCEJAL 
CONCEJAL 
CONCEJAL 

Sr. I'atricio Silva Gonzalez 
Sr. Hernari Henriy uez Parrao 
Sr. Miguel Araya Lobos 
Sr. Ramon Rubio Miranda 
Sr. Ramon Caldel-on Horrnazabal 

: se abstiene 
: aprueba 
: ap~*ueba 
: aprueba 
: aprueba 

ACUERDO No 428 

POI- uilaniniidad de 10s rnienibros del Concejo presentes, se 
aprueba la participacion del Concejal Sr. Patricio Silva Gonzalez a participar en el 
encuentro intel-nacional de ciudades ibel-oamericanas, denominado "Municipios 
Ibcroamericanos: Una Mirada hacia el Bicentenario", a efectuarse en la ciudad de 
Santiago 10s dias 8 , 9  y 10 de Diciembre de 2010. 

Votacion 

m 
I'RIMER 
TEl<CER 
CIJAIITO 
QUINT0  
SEXTO 

CONCEJAL 
CONCEJAL 
CONCEJAL 
CONCEJAL 
CONCEJAL 

Sr.  Patricio Silvil Gonzalcz 
Sr. Irlel-nin I-lenriquez l'arrao 
Sr. Miguel Araya Lobos 
Sr.  Ramon Rubio Miranda 
Yr. l i a ~ n o n  Caldel6n Mormazabal 

: aprueba 
: se abstiene 
:aprueba 
:aprucba 
:aprueba 

ACUERDO N" 429 

, 

Por unanimidad de  10s miembros clel Co~icejo presentes, se 
aprueba la participacion del Concejal Sr. I-lernhn Henriquez Parl-ao a participar cn 
el encuentro internacio~ial de ciudades ibel-oamericanas, denominado "Municipios 
lbcroamericanos: Uria Mirada hacia el Bicentenario", a efectuarse en la ciudad de 
Santiago los dias 8, 9 y 10 de Dicienlbl-e de 2010. 

Votacion 

PRIMER 
'TEIICER 
CUARTO 
QIJINTO 
SEXT'O 

CONCEJAL 
CONCEJAI, 
CONCEJAL 
CONCEJAL 
CONCEJAL 

Sr.  Patricio Silva Gonzalez 
SI-. I-Iern511 Henriquez Parrao 
SI-. Miguel Araya 1,obos 
Sr. Ramon Rubio Miranda 
Sr. RaniSn Calderon Horniazabal 

: aprueba 
: aprueba 
:se absticne 
:apl-ueba 
: aprueba 
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ACUERDO N u  430 

I'or unanimidad de los mienlbros del Concejo presentes, se 
aprueba la pal-ticipacion dcl Concejal Sr. Miguel Araya Lobos a participar en el 
encuentro internacional de ciudades iberoaniericanas, denominado "Municipios 
Ibcroaniericanos: Una Miradil liacia el Biccntenario", a efectual-se en la ciudad clc 
Santiago 10s dias 8, 9 y 10 de Diciembre de 2010. 

Votacion 

PIPIMEIP 	 CONCEJAL SI-. Yatricio Silva Gonzalez : aprueba 
TERCEli  	 CONCEJAL Sr.  Hcrniin I-lenriyuez Pal-I-ao : aprueba 
CUARTO 	 CONCEJAL Sr. Miguel Araya L,obos : aprueba 

e QUINT0 CONCEJAL SI-. Ramon Rubio Miranda : se abstiene 
SEXTO CONCEJAL Sr. Ramon Caltleron Ilormaz8bal : aprueba 

Por unanimidad de 10s lnie~nbros tlel Concejo presentes, se 
aprueba la pal-ticipacion del Co~icejal Sr .  Ramon Rubio Miranda a participar en el 
e~icuentro internacional de ciudades iberoamericanas, denominado "Municipios 
Iberoaniericanos: Una Mirada hacia el Bicentenal-io", a efectuarse en la ciudad de 
Santiago 10s diss 8, 9 y 10 de L)icicmbrc de 2010. 

Votacion 

YIPIMER CONCEJAL Sr. Yatricio Silva Cionzaler. :aprueba 
IEI ICER CONCEJAL SI-. Il3erniin It lc~~riquez Pal-rao : apruebae 	 CUARTO CONCEJAL Sr. Miguel Araya Lobos : aprueba 
QUINT0  CONCEJAL SI-.Ramon Rubio Miranda : aprueba 
SEXTO CONCEJAL Sr. Ramon Calderhn I lormazibal : se abstiene 

Por  unanimidact de 10s mielnbros del Concejo presentes, se 
aprueba la participation del Concejal Sr. Ramon Calderon Ilormazabal a participar 
en el encuentro i~iternacional de ciutlatles iberoamericanas, denominado "Municipios 
Iberoaniericanos: Ilna Mirada liacia el Biccnlenario", il efectual-se en la ciudwd tle 
Santiago 10s dias 8 , 9  y 10 dc Uicienihre tle 2010. 

Votacion 

PKIMER CONCEJAL SI-. Patricio Silva Gonzalez :se abstie~ie 
TEl iCEl i  CONCEJAI, SI-. Hern in  I-lenriyucz Parrao : apl-ueba 
CUARTO CONCEJAL Sr. Miguel Araya IJobos : aprueba 
QUINT0  CONCEJAL Sr. Ramon Rubio Mirilnda : aprueba 
SEXTO CONCEJAl, Sr. liamon Caldel-on l-iormaziibal :aprueba 



ACUERDO No 433 

P o r  unanimidad d e  los miembl-os del Concejo 111-esentes, se 
aprueba la participacion del Co~ice ja l  S r .  I'atricio Silva Gonzalez a part icipar al  "V1Z 
Congreso lnternacional sobre  Residuos Solidos, Recicla6e y uso d e  Tecnologias 
Anibientales en Ciudacles y Muliicipio de  America", a efectuarse del 20 a1 27 de  
Novietnbre del 2010 en Panamh. 

Votacion 

P R I M E R  C O N C E J A L  Sr.  Patricio Silva Go~iza lez  : aprucba  
T E R C E R  CONCEJAI,  Sr.  H e r ~ i h n  I-lenriquez Yarrao : se  abstiene 
C U A R I O  C O N C E J A L  Sr. Miguel Araya Lobos : aprueba  

e Q U I N T 0  CONCEJALJ Sr. Ramon Rubio Miranda  :aprueba  
S E X T O  C O N C E J A E  Sr. Ramon Caldel-on Hot-miizabal :aprueba  

ACUERDO No 434 

P o r  u~ i i l~ i imidad  d e  los miet i~bros  del Co~ice jo  presentes, se 
aprueba la participacion del Concejal Sr.  Hel-nhn l-lenricluez P a r r a o  a part icipar al 
"VI1 Congreso Intel-nacional sobt-c Residuos S6lidos, RecicIa.je y uso d e  Tecnologias 
Ambientales en Ciudades  y Municipio d e  America", a efectual-se del 20 al 27 d e  
Noviembre del 2010 en Pananla. 

Votacion 

PI I IMER 	 CONCEJAI, SI-. Patricio Silva Gonzalez : aprueba0 	 T E R C E R  C O N C E J A E  SI-. Hernhn Henriquez Par rao  : aprueba  
CUARTO C O N C E J A L  Sr.  Miguel Araya Lobos :se abstiene 
Q U I N T 0  C O N C E J A E  Sr.  Ranion Rubio Mil-anda : aprueba  
S E X T O  C O N C E J A L  SI-. Ramon Calderon I-101-mazhbal : aprueba  

ACUERDO No 435 

Pol- unanimidad d e  los ~niembl-os del  Concejo presentes, se 
aprueba la participaci6n del Conce,jal S r .  Miguel AI-aya Lobos ii participal- a1 "VIT 
Congl-eso Ititernacional sob1-e Residuos Sbiidos, Reciclaje y uso de  Tecnologias 
Anibientales en Ciudades  y Munici l~io  de  An~erica",  a efectuarse del 20 al 27 d e  
Noviembl-e del 2010 en Panamh. 

Votacion 

YRLMER CONCEJAL, Sr .  Yatricio Silva Gotizalez :aprueba  
I 'ERCER C O N C E J A L  Sr. I-Ierniin Henl-iquez P a r r a o  : aprueba  
CUARTO CONCE.JAL Sr. Miguel Araya Lobos : aprueba  
Q U l N I 0  CONCEJAL, Sr .  Ramon Rubio Mil-anda : se  abst ie~ie  
SEXTO C O N C E J A L  Sr.  Ramon Calderon Hormazabal  : aprueba  



ACUERDO No 436 

Por unanimidi\d de los inieiubros clel Concejo presentes, se 
aprueba la pal-ticipacion del Concejal SI-. Ramon liubio Mir-anda a pal-ticil~ar al 
"VII Congreso Interiiacional sobre Residuos Solidos, Reciclaje y uso de Tecnologias 
Ambientales en Ciudodcs y Municipio de America", il efectuar-se del 20 a1 27 de 
Novienibre del 2010 cn Paiiamh. 

Votacion 

PRIMER CONCEJAL Sr. Patricia Silva Gonzalez : aprueba 
TERCER CONCEJAL Sr. I-lerohi~ W enriy uez Pill-I-ao : api-ueba 
CLIARTO CONCEJAL Sr. Miguel Araya Lobos : aprueba 
QUINT0  CONCEJAL Sr. lii111101i Rubio Mil-anda : aprueba 
SEXTO CONCEJAL Sr. Ramon Calderon I-lorinazfibal : se abstiene 

Por unailimidad de los lnierobros clel seConcejo ~~resen te s ,  
aprueha la j~articipacion del Concejal Sr.  l i t~nion CalderGn Horinazfibal a participar 
al "\.'TI Congreso Internacional sobre Residuos Solidos, Reciclaje y uso de 
Tecnologias Ambientales en Ciridades y Municipio tle America", a efectuarse del 20 
al 27 de Noviernbre clel 2010 en I'aiiami. 

Se cierva la Sesi6n a las 10: 50hrs. 


